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Verbale Comitato Tecnico della Conferenza Cittadina delle Autonomie Scolastiche  
8 Marzo 2019 

 
Il giorno 8 Marzo alle ore 9.00 presso la Sala Riunioni dell’Assessorato all’istruzione si è riunito il 
Comitato tecnico della Conferenza Cittadina delle Autonomie Scolastiche. 
Sono presenti all’incontro: 

 Antonietta Di Martino Assessora all’Istruzione ed Edilizia Scolastica Comune di Torino  

 Giuseppe Nota Direttore della Divisione Servizi Educativi Comune di Torino  

 Anna Maria Venera – Staffista Assessora all’Istruzione  

 Marco Novello – coordinatore Presidenti di Circoscrizione 

 Umberto Magnoni- Direttore Circoscrizione 5 

 Caterina Chirico- Servizio Formazione- Istruzione Città Metropolitana  

 Lorenza Patriarca- Dirigente Scolastica “ N. Tommaseo” 

 Laura Arossa – Dirigente Scolastica – “P. Calamandrei” 

 Agostino Miranti – Associazione FORMA referente agenzie formative 

 Gabriella Mortarotto- Segreteria ASAPI 

 Marta Guerra- Segreteria Conferenza Cittadina Autonomie Scolastiche  
 
Prende la parola l’Assessora Di Martino che sottolinea come, “nell’ambito delle molteplici 
competenze che afferiscono all’assessorato, ritengo sia rilevante il ruolo della Conferenza Cittadina 
delle Autonomie scolastiche, organismo di confronto istituzionale in materia di istruzione e 
formazione, costituito nel novembre del 213.  Al fine di valutare insieme il lavoro svolto in questi 
anni, con particolare riguardo alle attività delle Commissioni istituite e per confrontarci sul futuro 
della Conferenza e su una sua riorganizzazione, ho scelto di convocare i componenti del Comitato 
di coordinamento tecnico, per un momento di confronto e per decidere se si ritiene importante 
riattivare i lavori delle commissioni, riaggiornando le tematiche e le finalità”. 
Segue un breve giro di presentazioni tra i vari partecipanti al tavolo con la relativa illustrazione del 
lavoro svolto all’interno delle Commissioni di lavoro. 
 Emerge una condivisa valutazione sulla scarsa presenza dei dirigenti scolastici all’interno dei lavori 
delle commissioni.  
La referente di Città metropolitana segnala i cambiamenti organizzativi intervenuti presso i propri 
uffici e segnala i nuovi nominativi della dirigente/direttore del servizio (Monica Tarchi e Enrica 
Peirolo- Dipartimento Istruzione, Formazione e Welfare). 
L’Assessora Di Martino rimarca la necessità di poter disporre come Assessorato di uno spazio di 
interlocuzione e confronto con le scuole e le altre realtà in una visione complessiva della Città sui 
temi educativi e quindi mantenere e attualizzare lo spazio di incontro e confronto attraverso la 
Conferenza Cittadina. 
Si pone tuttavia il problema della sua operatività, propone quindi di partire dalle commissioni 
attuali, verificare i temi da trattare all’interno delle commissioni già costituite o istituirne delle 
nuove rinnovandone la loro composizione, oppure se, in questa fase di rilancio si debba azzerare 
tutto e ripartire con una convocazione della Conferenza e nuove designazioni. 
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Le 4 commissioni erano: 

 Commissione Inclusione 

 Commissione Scuola digitale didattiche innovative 

 Commissione Orientamento /dispersione scolastica 

 Commissione Sicurezza  
 
Per quanto attiene alla Commissione Scuola digitale, per Lorenza Patriarca, sebbene non ci sia mai 
stata una formalizzazione della sua convocazione, alla luce del progetto riconnessioni di 
Fondazione per la Scuola con la Compagnia di San Paolo è di grandissima attualità. 
Si stanno creando 3 reti cittadine di scuola per questo progetto con tre referenti di territorio 
(Lorenza Patriarca, Elena Cappai, Paola De Faveri) 
La commissione potrebbe inoltre occuparsi anche del cyber bullismo e dei rischi della rete, la 
formazione dei docenti, anche con l’aiuto della nuova staffista dell’Assessora, che prenderà servizio 
a partire dalla prossima settimana, Eleonora Pantò, grandissima esperta di tecnologie. 
Rispetto alla Commissione Sicurezza-  a cui aggiungere anche il tema Salute, si propone di lavorare 
su tema dei vaccini e delle malattie infettive. 
Lorenza Patriarca segnala la definizione di un Vademecum delle malattie infettive, rivolto alle 
scuole e curato da una commissione di lavoro composta da Dirigenti scolastici /Ufficio D’igiene / 
Referenti medicina scolastica.  
Ulteriore focus è quello sulle patologie croniche e sulla conseguente somministrazione dei farmaci 
ai bambini/e, necessità di linee guida. 
L’Assessora chiede di aggiungere anche il tema del benessere durante il pasto e comunica il 
prossimo avvio di una Ricerca dell’Università dal titolo “ pasto a scuola e benessere” ( facoltà di 
Agraria  Tecnologia e Igiene degli alimenti) che andrà ad indagare le dinamiche del pasto in tutti i 
suoi aspetti (igienico -  sanitari, di socializzazione, sostenibilità ambientale) nel confronto tra le due 
situazioni che attualmente convivono nelle scuole e cioè quella del pasto domestico e della 
ristorazione scolastica. 
Si pone anche il tema della piacevolezza e del gusto del cibo. 
Ulteriore tema proposto è quello relativo alle palestre scolastiche rispetto al regolamento 
dell’utilizzo tra uso scolastico e uso associativo. 
Massimo Novello sottolinea l’importanza di trovare una soluzione condivisa tenendo conto che 
l’utilizzo delle palestre dopo l’orario scolastico è molto importante per le realtà associative sportive 
sul territorio. 
La Commissione Inclusione non è in discussione rispetto al proseguo delle sue attività e si 
sottolinea l’intenso lavoro svolto in questi anni. 
La Commissione Orientamento/Dispersione scolastica aveva lavorato su una analisi dei dati 
relativi alla dispersione scolastica con la collaborazione dei colleghi di città metropolitana e sul 
tema dell’orientamento scolastico e professionale. 
Si sottolinea l’esigenza di mantenere in vita la commissione e di conoscere meglio i dati relativi 
all’orientamento scolastico anche in assenza di una anagrafe studenti (esempio costruzione di una 
piattaforma che metta insieme i dati delle scuole di 1^ e 2^ grado). 
Il gruppo si confronta anche sul Salone dell’Orientamento e sul suo superamento dal 2015 ad oggi 
con l’introduzione di nuove azioni. 
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Dal prossimo novembre il Salone sarà nuovamente riproposto con una nuova organizzazione. 
Laura Arossa chiede un coinvolgimento maggiore dell’Ufficio scolastico regionale all’interno della 
Commissione orientamento. 
Per il dr. Nota il tema dell’orientamento rappresenta il paradigma della collaborazione tra enti locali 
e scuola. Necessità di costruire un modello di lavoro che ha al centro la scuola e che chiede agli 
enti locali un supporto significativo su un tema che è tutto scolastico. 
Gabriella Mortarotto suggerisce di invitare anche le associazioni di volontariato che si occupano di 
istruzione/studio al tavolo della commissione. 
Si propone infine l’istituzione di una nuova Commissione sullo 06 anni che si occupi dei poli 
dell’infanzia (nidi e scuole infanzia) in relazione al decreto legislativo 65 che individua i 
coordinamenti pedagogico territoriali (scuole comunali-paritarie statali 06) con il raccordo 
necessario di Regione Piemonte e MIUR. 
La Commissione formazione non ha mai lavorato ma il tema può essere trasversale con tutte le 
Commissioni. 
Al termine dello scambio di opinioni il comitato tecnico decide di formalizzare la riconvocazione 
della Conferenza Cittadina per il 4 Aprile alle ore 14.00 presso l’Aula Magna dell’Avogadro con la 
nuova designazione dei rappresentanti delle commissioni, fermo restando l’eventuale disponibilità 
degli attuali rappresentanti. 
Nella convocazione si chiederà ai dirigenti di individuare eventuali proposte e sarà trasmetto a tutti 
il verbale odierno come strumento iniziale di lavoro. 
 
La riunione termina alle ore 11.00. 
 
 


